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□本报综合报道

昨日，在四川成都的一场大型公
益主题演讲活动中，作为嘉宾，大连
万达集团董事长王健林出席活动并
回答了现场互动问题。王健林透露，
万达将与中国足协再签3年协议，并
不排除若恒大长期一家独大，万达将
出面与恒大“掰手腕”。

王健林在回答网友互动问题时
说：“关于中国足球，首先声明，恒大夺
冠是好事儿(现场大笑)！万达没有离
开足球，为青少年联赛，我们每年选
30个小孩去西班牙。国家队怎样才
能好？靠少年！我决定跟中国足协
再签3年协议，假如恒大一直这么下
去，不排除我出来跟他‘掰掰手腕’。”

此前，王健林在接受电视媒体采

访时曾表示恒大夺取亚冠冠军是中
国足球的好事儿，但亚冠冠军对国
家队的水平提高不能带来实质上的
帮助，中国足球的未来还是要靠青
少年的培养及留洋。同时，王健林
曾表示，不排除在未来组队参加职
业联赛的可能，但在万达冠名中超
期间，不会破坏游戏规则组队参加
中超联赛。

□新华社济南12月25日电（记者 吴
书光）

山东鲁能泰山俱乐部高层调整情
况25日下午正式公布，其中鲁能体育
文化发展有限公司及鲁能泰山足球俱
乐部总经理刘宇将兼任鲁能足校校长。

据介绍，鲁能体育文化发展有限
公司党委书记、副总经理兼鲁能泰山
足球俱乐部常务副总韩公政将调任山
东电力公司工会副主席。2001年，韩

公政从电力系统调入足球俱乐部，先
后担任俱乐部不同职务，为外界熟知。

记者了解到，韩公政调离后，鲁能
体育文化发展有限公司党委书记暂时
空缺。鲁能体育文化发展有限公司副
总经理董健将兼任足球俱乐部常务副
总，不再兼任足校校长。

另外，鲁能体育文化发展有限公
司副总经理赵民将兼任鲁能足校、乒
校常务副校长。原鲁能体育文化发展
有限公司总经理助理蒋玉峰调任鲁能

乒乓球俱乐部副总经理。部分中层管
理人员也有调整。

据悉，鲁能体育总经理兼任足校
校长，意味着鲁能将更加重视青训建
设，力争为中国足球培养更多人才。
鲁能已与巴西圣保罗俱乐部达成协
议，将利用圣保罗青训体系全面改造
升级鲁能青训体系.

鲁能俱乐部有关负责人介绍，至此，
鲁能足球俱乐部管理层调整基本完成，
将全力备战新赛季，力求实现新超越。

□据 搜狐体育

自库卡宣布 加 盟 山 东 鲁 能 之
后，这位巴西籍主帅就一直广发英
雄帖，在其感召下，一位巴西神锋已
经无限接近山东鲁能，那就是圣保
罗前锋——阿洛伊西奥。据巴媒透
露，阿洛伊西奥近日在接受采访时，
疑似发表了离队演说，他表示，为家庭
考虑他可能将选择转会。在未来几天
内，这位巴西前锋就有望正式加盟山
东鲁能。

阿洛伊西奥近日在接受巴媒采访
时，疑似发表了离队演说。他表示，可
能因为家庭的原因选择转会：“我有自
己的家庭，我需要对他们负责。”

阿洛伊西奥早年丧父，自其成为
职业球员后，他一直是家里的精神
支柱和经济支柱。现如今，阿洛伊
西奥的兄弟需要进行特殊治疗，费
用高昂。所以，在圣保罗不愿加薪，
而山东鲁能又开出四倍的薪水后，阿
洛伊西奥心里的天平自然很容易向鲁
能倾斜。

□姬烨

申花搬迁昆明几乎隔三差五就会传
出新消息，对于申城球迷来说，“申花去
哪儿”远比“爸爸去哪儿”更牵动人心。
不论能否成行，其中有何隐情，年末的这
出“申花搬迁记”无疑令其球迷心寒，而
在这变幻无常的动荡之中，中国足球正
在丧失最宝贵的底蕴。

颇具讽刺意味的是，申花俱乐部今
年刚刚度过职业化的弱冠之年，却碰到
这样的事情。要知道中国足球职业化
20年以来，不管中国足球如何上演城头
变幻大王旗，在1994年首届甲A联赛那
些熟悉的球队当中，只有申花和国安顽
强地存活下来。申花就是上海的名片，
现如今，却也想换城市求生。

在欧洲足球发达国家，俱乐部的属地
性很强，球场和球队名称作为重要的品
牌，绝不可轻易更换。但在中国足坛，有
太多球队为求生存如候鸟般南北迁徙，难
以形成真正属于一座城市的足球文化。

在过去20年间，中国足球从来不缺
立志，而且各个志存高远，可这些大而无
当。在快节奏的当下，许多俱乐部只能
形成“风光几年”的低级别恶性循环，与
口号中那“百年豪门”的愿景渐行渐远。
没有对传统、对底蕴的敬畏，就会感叹
20 年太久，“只争朝夕”，不愿扎根本土
精耕细作，更不愿花费数十年去培育球
迷、市场和文化。在这种短视的氛围下，
一切向“钱”看导致了“有奶便是娘”。

归根结底，申花迁址折射出的还是
中国足球投资环境不佳、市场运作不规
范。正如前申花名将谢晖所说：“足球本
身是正面向上的，钱当然很重要，而在我
们的字典里变成只有钱，信仰的缺失变
成了正常。”

最近，微博流传着一个视频，一位荷
甲费因诺德的死忠球迷，身患癌症的最
后一个请求就是再去心爱的球场看一场
比赛，为此球队开放新赛季的第一次训
练，并且穿上了他最爱的绿色球衣，整个
看台燃放烟花，大家高唱《you'll never
walk alone》，最后这位球迷与球员依依
惜别，场面感人，3天后他无憾而终。

这是足球的终极魅力，类似场景在
中国有，但极少。比如三个年龄加起来
超过200岁的国安球迷20年看了国安全
部主场的比赛，他们说不管国安第几都
支持它，是因为爱这个城市，爱足球。再
比如，在今年中国队和印尼队的亚洲杯
预选赛期间，西安球迷跪在球场卷帘门
外集体看球，只可惜陕西唯一的职业队
已经搬到了贵州。

这些是寒冬中温暖中国足球的正能
量，就算“最深爱的人伤我最深”，许多球迷
依然不离不弃。如今中国足球纵有恒大称
雄，但毕竟只是一家之荣，与隔壁邻居无
关。因此，球迷的支持更不能被任意挥霍。

搞职业足球，没钱是万万不行的，但
是，若只砸钱而忽视底蕴和情感，土豪终
究只是土豪。申花去哪儿？中国足球职
业化之路走向何方？值得深思。
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巴西神锋接近加盟鲁能

12月24日，篮球明星姚
明接受上海某美女主播现场
采访，当被问及最大梦想是
什么时，姚老板脱口而出：

“最大梦想是变矮。”
（新浪图片）

姚明：
最大梦想是变矮
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